

## **Gemeinsames Communiqué Pfarrei-Initiative und Generalvikariat Zürich-Glarus**

### **Kirche im Dialog**

Unterzeichnende der Pfarrei-Initiative treffen Generalvikar zu Gespräch

Auf Einladung von Monika Schmid, Mitglied der Sprechergruppe der Pfarrei-Initiative, trafen sich am Freitag, 15.03.2013 in Zürich Seelsorgende des Bistums Chur, welche die Initiative unterzeichnet hatten. Als Gast war Generalvikar Josef Annen eingeladen. Das Treffen entstand aus dem Bedürfnis nach einem Gespräch und Gedankenaustausch untereinander.

Dieser Morgen war für viele Beteiligte seit langer Zeit erstmals ein Ort, wo sie die Sorge um eine menschnahe Seelsorge benennen und besprechen konnten. In den Bistümern St. Gallen und Basel sind die Bischöfe Büchel und Gmür bereits im Dialog mit den Unterzeichnenden ihrer Diözese. Dort, wo solche Begegnungen möglich waren, ist beiderseits eine Bereitschaft spürbar, gemeinsame Wege zu suchen. Der Churer Bischof hat sich bisher nur schriftlich vernehmen lassen. Er will zuwarten, bis die betroffenen Bischöfe einen gemeinsamen Entscheid gefällt haben. Da dies noch einige Monate dauern wird, droht bis dahin im Bistum Chur eine Blockade bei personellen Entscheiden. Im Gespräch äusserte sich der Zürcher Generalvikar ebenso differenziert wie kritisch zu manchen Punkten in der Pfarrei-Initiative. So verwies er auf sakramentale Strukturen, die es zu beachten gilt (z.B. innerhalb der Eucharistiefeier) und denen Sorge getragen werden muss. Abschliessend sprach er den Seelsorgerinnen und Seelsorgern seine Wertschätzung für deren pastorale Arbeit aus. Ohne sie würde die Pfarreiseelsorge vielerorts zusammenbrechen. Beides, Dank wie Kritik, äusserte Annen auch im Namen des Generalvikars für die Urschweiz, Martin Kopp, der an diesem Morgen wegen einer Beerdigung abwesend war.

Monika Schmid, Mitglied Sprechergruppe Pfarrei-Initiative  
Josef Annen, Generalvikar für die Kantone Zürich und Glarus

### **Kontakt:**

Monika Schmid  
Mitglied Sprechergruppe Pfarrei-Initiative  
Gemeindeleiterin Pfarrei Effretikon  
m.schmid@pfarrei-effretikon.ch  
052 355 11 12  
079 641 26 78

Arnold Landtwing  
Informationsbeauftragter Generalvikariat Zürich-Glarus  
arnold.landtwing@zh.kath.ch  
044 266 12 69  
079 669 32 84

Auf Wunsch stellen wir gerne ein Foto der Versammlung zur Verfügung. Bestellung per Mail beim Informationsbeauftragten.